
 

 

前 回 の 報 告 （ 第 ８ ７ 2 例 会 ）  

開 催 日 平成３０年１０月２４日（水） 

点鐘 南 会 長 

ソング「手に手つないで」 

  

ゲスト 

和歌山放送  

ディレクター 

野々村邦夫様 

昭和２５年  

和歌山放送入社 

アナウンサーとし

てワイド番組、他

を担当 

東京支社長 和歌山放送事業センター社長  

和歌山放送常務取締役を歴任 

 

和歌山放送営業部 橋本拓也様 

 

ビジター 

有田ロータリーク

ラブ 

副会長  

岩本道弘様 

幹事 

嶋田崇様 

 

 

No. ８７２ 

経済と地域社会の発展月間  

第２６４０地区 

１ 

１8－１9年度 ＲＩテーマ 

【インスピレーションになろう】 

例会日／毎週水曜日  １９：００ 

事務局・例会場／〒643-0025  

        有田郡有田川町土生４０９ 

      吉備インターゴルフセンター 

ＴＥＬ０７３７－５２－８９６０ 

ＦＡＸ０７３７－２２－６８００ 

Ｅ－mail：  info@arida2000rotary.club 

ＵＲＬ：   http://arida2000rotary.club/ 

四つのテスト 言行はこれに照らしてから 

１．真実かどうか      
２．みんなに公平か 
３．好意と友情を深めるか 
４．みんなのためになるかどうか 

●会長の時間● 

 

皆  さん，こんばんは。先週末の白木海岸の清

掃活動は，台風の影響によるかつてないほどの

活動となり，大変ご苦労様でした。私も8袋収集

させていただき実りある活動ができたと同時に

まだ山積している木々たちの処理という課題を

残しました。本日は私もお世話になっている和

歌山放送から野々村邦夫様をお招きして実りあ

る例会にしていきたいと思います。野々村邦夫

様，遠方よりお越しいただき有難うございま

す。後ほどの貴重な卓話をよろしくお願いいた

します。 

さて，本日10月24日は，ポリオワクチンを発明

したアメリカのジョナス・ソーク博士の誕生日

にちなんだポリオフリーの世界に向けた世界ポ

    本日の

 平成３０年１１月３、４日  

           第8７3回 
 

 移動例会 彦根方面 
     

会  長     南 良暢 
幹  事     永石睦巳 

クラブ会報委員長 吉水志朗 

次回のプログラム 

 

１１月７日  地区ロータリー財団委員長 

       和歌山北RC 初田隆生様 

１１月１４日 天音山 道成寺  

       院主 小野俊成様      
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リオデーです。ポリオウイルスは，発疹や髄膜

炎を引き起こすエコーウイルスや手足口病，ヘ

ルパンギーナで有名なコクサッキーウイルスと

ともにエンテロウイルス属，つまり腸内ウイル

ス属に分類されます。したがって，ポリオウイルスは口

からヒトの体内に入り，喉や小腸の粘膜でウイ

ルスが増殖して，リンパ節を介して血流に乗っ

て，脊髄を中心に中枢神経系に達して脊髄の前

角細胞や脳幹の運動神経ニューロンに感染し，

これらがおかされることで症状が出現します。

ポリオによる小児麻痺の後遺症で諸症状が併発

し，今では年配となった患者さんが私の外来に

通院されておられます。日本では1960年代にポ

リオワクチンが導入され急速に終息に至ったよ

うです。ポリオは，1980年に世界で初めて撲滅

に成功した天然痘に続いて二番目に撲滅間近と

なっている感染症です。撲滅したためなのか天

然痘は私が学生だった頃はほとんど学んだりし

ませんでした。ポリオも将来そうなればいいで

すね。日本の細菌学としての有名な功労者を紹

介しますと，ペスト菌を発明して破傷風の治療

を開発するなど日本の細菌学の父として知られ

た北里柴三郎，梅毒の原因菌を発明した野口英

世，赤痢菌を発明した志賀潔などがあげられま

す。知っておいてくださいね。今年のノーベル

生理学医学賞は日本の本庶佑（ほんじょたす

く）さんが受賞されました。本庶さんの研究

は，免疫細胞の表面にあるPD1という分子を発明

し，それが免疫細胞の攻撃をストップさせるブ

レーキの働きがあることを解明しました。がん

細胞が免疫細胞から攻撃されるようになると，

このブレーキを踏むPD-L1という分子を出したり

して免疫細胞からの攻撃をストップさせること

がわかったのです。そこからがん細胞が免疫細

胞のブレーキを踏めないようにブロックする免

疫療法としてニボルマブ，商品名でオプジーボ

を開発し，多くのがん患者さんの治療に期待が

持てるようになりました。本庶さんは，どんな

ステータスのある論文とかに書いてあることを

まず信じない，自分の目で確信ができるまでや

る，ということをモットーだと言っています。

教科書に書いていることをすぐに信じないで，

本当はどうなっているんだろうと自分の目で見

て，納得する取り組みが研究者にとって大事な

ことであると語っています。普通，教科書に書

いていることはすぐに信じますよね。ましてや

ネット情報社会の昨今において私達が教訓にし

ておかなければならないことじゃないかと思い

ます。情報や通信を担うお立場の和歌山放送さ

んは，日頃私たちを音源で楽しませていただい

ております。そういったネット情報社会の良し

悪しを踏まえて目で見て活用できるように期待

したいと思います。和歌山放送は今年で設立60

年という節目でもあり，今後のご発展を願って

おります。 

２ 

●幹事報告● 

副会長 辻本正成君 

〇報告事項 

１・例会変更（掲示） 

２・IM会議の駐車場につ

いて 回覧 

３・地区大会１０月２７日、２８日について 

４．１１月３日、４日彦根移動例会 行程表 

５．米山ハイライト回覧 

 

●IM会議実行委員● 

有田ロータリークラブ 

副会長 岩本道弘様 

幹事 嶋田崇様 

１１月１７日（土） 

７年前に取りやめてい

ましたが、昨年度から

復活致しました。来年は、御坊ロータリークラブ

がホストになります。参加宜しくお願い致しま

す。 

 

●委員会報告● 

会長エレクト 吉水志朗君 

１０月号ロータリーの友 

横組 

P8 ツバキに託す願い  

P18 米山梅吉誕生150年 

P39 パズルｄｅロータリー 

縦組 

Ｐ4 木材建築のすすめ 

Ｐ13 友愛の広場 

Ｐ14 心に残っている言葉 ②ロータリーの役員

は1年だから、返事は『イエス』か『はい』だ  

        

●ニコニコ箱● 

岩本道弘様 嶋田崇様：今日はよろしくお願いし

ます 

南良暢君：和歌山放送 野々村邦夫様 橋本拓也

様 本日はお忙しい中お越し頂き有難うございま

す。有田ロータリークラブ、嶋田様、岩本様 第

二分区研修会のご説明にわざわざお越し頂き有難

うございます。 

大浦輝彦君：みなさんこんばんは、野々村様本日

はようこそおいで下さいました。本日の卓話宜し

くお願い致します。 

前任君：和歌山放送 野々村様 本日よろしくお

願い致します。 

 

●出席報告● 

 会員数 出席者数 出 席 率 

本日の出席 １６名 ８名 ５０％ 

１０月３日 １６名 １４名 ８７．５％ 

有田２０００ロータリークラブ 会報 



 

 

●ゲスト● 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

耕して天に至る 

野々村 邦夫様 

 

 １９６０年に公開された映画に「裸の島」と

いうのがあります。 

新藤兼人監督、乙羽信子、殿山泰司主檀でセリ

フは無く、瀬戸内海の小島で農業をしながら生

活している貧しい４人の家族で描いた映画でし

た。春は麦、夏はサツマイモを栽培していたの

ですが、平地が殆どなく、段々畑が島のてっぺ

んまでつづいていました。耕して天に至るとい

うのはその状態を表した言葉なんです。 

面白いかどうかと言えば、私にとって全く面白

くない映画でした。しかし今でもその映画が強

く脳裏にこびりついています。先人が苦労を重

ね作り続けついには、島のてっぺんまで耕した

のです。このようにして先人は日本の国土の隅

ずみまで利用できるようにしてきました。 

 今私は、農業関係の番組の取材も行っている

のですが、和歌山も平地が少なく傾斜地に、み

かん、かき、梅など様々な農産物を栽培してい

ます。おそらく傾斜地に畑を作るのは、平地の

何倍もつらい仕事であったに違いありません。 

そうして人々はその地に集落をつくり長い年月

営みを続けてきました。そこには、お祭りがあ

り、盆踊りがあり、運動会があり、冠婚葬祭が

あり、いわゆる文化がありました。ところが、

今やその集落の人口構成が変わり、逆三角形に

なり、平均年齢も上昇しいびつな形になって来

ました。その結果、神社には神主不在となり、

お寺も住職が他と掛け持ちになってしまったと

いうようなところも増えたと聞きます。文化圏

も廃れつつあります。 

 このところ取材を通じ、そうゆう悩みをかか

える地域へ行く機会が増えた事もあり、よけい

に目がむくのかも知れません。 

 一方大都市は、増にふくらみ深刻な待機児童

の問題が発生したり、定年後の人々は何をした

らいいのか分らない、生きがいを、、、とかこ

うした状態の延長線上に明るい日本の姿が見え

るのでしょうか。私には不安で仕方ありません 

３ 

２０年、３０年先の健全な地域の姿について今こ

そ私達は、真剣に考えるべき時なのではないので

しょうか。 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●閉会点鐘●南会長 

 

 

 

 

国際ロータリー第２６４０地区 

第2区分 INTERCITY MEETING 

ＩＭテーマ 

「地域社会に根ざし、世界に羽ばたくクラブを目

指して」 

ホストクラブ 有田ロータリークラブ 

 

2018年11月17日（土）12時30分から17時 

会場 有田市文化福祉センター 

   紀州有田商工会議所 

 

 

 

有田２０００ロータリークラブ 会報 
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２０１８－２０１９ 

国際ロータリー第２６４０地区 

地区大会 １０月２７日（土）２８日（日） 

『ロータリークラブを楽しもう』 

ホテルグランヴィア和歌山  

２日目の本会議では、８６０名の

参加者があり、熱気のある大会と

なりました。水野正人様の記念講

演では、新知識を得る有意義なお

話を頂きました 。 
 

 

本会議終了後、会員親睦会では、

楽しい時間を過ごしました。 

２７日（土） 

ＲＩ会長代理歓迎晩餐会 

南会長参加の晩餐会では、お食

事しながらの、歓迎演奏では、

チェロとピアノの演奏が、とて

も素敵でした。 

有田２０００ロータリークラブ 会報 


